

SOCIEDAD DE LA TECNOLOGÍA:

USO DE REDES SOCIALES EN JÓVENES ECUATORIANOS



Las redes sociales son un espacio de construcción identitaria de la juventud ecuatoriana

A través del Internet las nuevas tecnologías de la información y comunicación, también denominadas TICs, han dado paso a una transferencia de información inmediata, amplia, reversible y accesible que ha mejorado la comunicación y la interacción entre los individuos. Es así que en la actualidad es difícil imaginar la vida sin la tecnología, las redes sociales, o ambas. Esta etapa ha marcado los procesos productivos y de comunicación a nivel mundial, denominándose Revolución Digital, y es aquí

donde los usuarios han integrado la tecnología en su vida diaria, dejando atrás poco a poco las formas tradicionales de comunicación, ya que prefieren la comunicación instantánea.

La tecnología se ha incorporado tan profundamente en la vida del ser humano que los jóvenes de la nueva generación han creído con la tecnología, por ello se les ha denominado "nativos digitales".

Las TIC's se han vuelto una herramienta para incluir a todos los miembros de

la sociedad, dando paso a una nueva cultura digital donde el internet es parte fundamental de la vida cotidiana, pero no se conoce su impacto en el comportamiento humano. Ante esto, investigadores de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación de la Universidad Central del Ecuador llevaron a cabo una investigación con el objetivo de establecer los efectos que tienen las redes sociales en los jóvenes ecuatorianos.

La investigación se realizó a través del análisis de

bases de datos que contienen información sobre el uso del internet, y redes sociales (Facebook, Twitter, Instagram) así como del análisis de perfiles del internauta (persona que utiliza la red principalmente para comunicarse, educarse y trabajar).

Los resultados obtenidos de esta investigación en cuanto al uso de internet demuestran que en Sudamérica en el 2014, el uso de la Internet fue 54.7% y que para el 2016, se incrementó en un 57%. En Latinoamérica, el número



Imagen de Freepik.com

de usuarios conectados a internet hasta el 30 de junio de 2017 bordea los 404 millones de personas, mientras que el número de usuarios de Facebook alcanza hasta la misma fecha los 257 millones.

En el caso de Ecuador, cuya población hasta inicios de 2017 era de aproximadamente 16.6 millones de personas, los usuarios conectados a internet a marzo 2017 alcanzaron los 13.4 millones, mientras 9.7 millones de personas fueron suscriptores de Facebook hasta el 30 de junio del mismo año.

En cuanto a la utilización de redes sociales en el Ecuador, aproximadamente un 98% de personas que están sobre los 12 años de edad está registrado a una red social (Facebook), de acuerdo con los resultados de la Encuesta de Condiciones de Vida elaborada por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC), esto se debió a que el número de usuarios de Smartphone creció en un 700%

en los últimos 5 años.

En la actualidad los adolescentes tienen acceso a la tecnología y al internet en su casa, esto ha facilitado que nueve de cada diez adolescentes se conecten entre 20 y 24 horas al día, mientras que sólo uno de cada diez se conecta menos de 3 horas. Durante las horas de conexión se evidencia principalmente el uso de redes sociales, la búsqueda de información para tareas escolares, así como ver videos, escuchar música, y jugar en línea, entre otras.

Pero, ¿por qué es tan elevado el uso de las redes socia-

les en jóvenes? La respuesta que se obtuvo con la investigación es que las redes sociales son determinantes para la construcción de una identidad, bajo la pregunta ¿quién soy en el mundo digital y cómo me ve el resto de la comunidad? Con esto, los adolescentes logran que los demás usuarios conozcan sus actividades diarias (educativas, familiares, entre otras) y consiguen autonomía de sus actos. El fin de estas acciones es probarse que pueden construir un nuevo mundo virtual basado en su identidad y su libertad en la toma individual de decisiones.

El uso de las Tecnologías

de la Información y la Comunicación (TIC's) está ya normalizado en la vida cotidiana a nivel mundial. En Ecuador este factor incrementa día a día de la mano de los llamados "nativos digitales", adolescentes y jóvenes que pasan la mayor parte de horas conectados a la internet y que usan las redes sociales como un espacio de construcción identitaria, mientras generan un mundo virtual con relaciones interpersonales interactivas donde no se muestran realmente como son, sino como lo que les gustaría ser.

Guaña-Moya y cols, 2018

CUATRO DE CADA 10 ADOLESCENTES ESTÁN CONECTADOS LAS 24 HORAS AL DÍA, CINCO DE CADA 10 ESTÁN CONECTADOS HASTA QUE VAN A DORMIR Y SOLO UNO DE CADA 10 SE CONECTA MENOS DE 3 HORAS.